



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 16 de octubre de 2019

JEFA DE GOBIERNO

- ✓ **PREPARAN CONCURSO Y MEJORAS A LA FERIA.** En un mes se definirá el proceso para un nuevo operador de La Feria de Chapultepec. La **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, adelantó que para ello además se tomará en cuenta la opinión de capitalinos con una consulta digital. "Que la ciudadanía opine qué es lo que le gustaría que hubiera en esta Feria de Chapultepec, qué debería conservarse, qué no. Y obviamente todo bajo los estándares de seguridad", indicó la **Mandataria**. El nuevo concurso se realiza después de la cancelación oficial del permiso a la empresa operadora tras la muerte de dos jóvenes y las lesiones a dos más en el juego La Quimera, el cual presentaba falta de mantenimiento y deterioro. Por el incidente, agregó Sheinbaum, se investiga a los posibles involucrados, incluso particulares, funcionarios y personal de la Alcaldía Miguel Hidalgo. Ref 3C Uni 23M Jor 30 Exc. 24-Com
- ✓ **DEFIENDEN SEGURIDAD.** La empresa Operadora Desarrollo Humano Chapultepec defendió que su operación estuvo apegada a estándares internacionales, pese a que la PGJ determinó falta de mantenimiento y deterioro. "Escuchamos con atención y preocupación las declaraciones de la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México", señalaron. La **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, respondió que esperan una batalla legal, pero destacó que las muertes, las heridas a dos jóvenes y la falta de mantenimiento serán tomados en cuenta por la justiciaRef3
- ✓ **CDMX: PARQUÍMETROS, A CONSULTA EN COYOACÁN.** Luego de que el alcalde de Coyoacán, Manuel Negrete Arias, aseguró que entre diciembre y enero se instalarán parquímetros sin la necesidad de una consulta ciudadana, la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, refirió que los colonos tienen que tomar la decisión. "El otro día me preguntó Manuel Negrete y yo le dije que había que hacer una consulta con los vecinos. Hay un tema de franeleros que los vecinos nos han planteado, de abuso, porque no es un tema de franeleros, sino de abuso", dijo. Uni 21M
- ✓ **CON FUEGOS SE DEFIENDEN DE DESALOJO EN ÁLVARO OBREGÓN.** SSC. La policía informó que el "forcejeo" dejó 17 heridos; investigarán si hubo abuso de autoridad. En tanto, la **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO, CLAUDIA SHEINBAUM**, advirtió que se revisará la labor de los elementos de la policía durante el desalojo ya que no se pasará por alto el uso excesivo de la fuerza. "Le pediré al propio secretario de Seguridad Ciudadana, (Omar García Harfuch), y a la titular de Gobierno (Rosa Icela Rodríguez) que den detalles, pero no vamos a permitir, si es que hubo, el abuso policial bajo ninguna circunstancia", dijo. Mil 18C Exc. 25-Com

- ✓ **APOYARÁN EN CASO DE VIOLACIÓN.** El gobierno de la Ciudad de México coadyuvará con las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México en la investigación que se sigue por la violación de la que presuntamente fue objeto una estudiante en el interior del SSC plantel sur. Así lo informó la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, quien indicó que la procuradora general de Justicia, Ernestina Godoy, estableció contacto con personal de la UNAM para trabajar al respecto. Sostuvo que se brindará acompañamiento y atención psicológica a la afectada y a sus familiares. Exc. 25-Com

CIUDAD DE MÉXICO

- ✓ **PREVÉN AVALAR LA LEY GODOY.** Valentina Batres, vicecoordinadora de Morena en el Congreso, anticipó que al interior del grupo parlamentario están generando consenso para avalar la reforma a los requisitos para ser Fiscal General de Justicia de la CDMX. Estos cambios permitirían a la Procuradora Ernestina Godoy, ex diputada local de Morena, ser nominada al cargo de Fiscal en diciembre. El proyecto de dictamen de la iniciativa del morenista Alfredo Pérez Paredes será discutido hoy en comisiones y, de ser aprobado, podría ser sometido a votación mañana en el Pleno. Ref 1C
- ✓ **EL ROBO A TRANSEÚNTE, A LA CABEZA.** El robo a transeúnte es el delito de alto impacto con mayor incidencia de detenciones entre el 5 de diciembre de 2018 y el 31 de julio de 2019. En ese periodo la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizó tres mil 171 remisiones al Ministerio Público con cuatro mil 166 detenidos. En esas acciones se han ubicado 184 bandas delictivas dedicadas a este ilícito y 538 células, de acuerdo con estadísticas de la dependencia que forman parte del primer año de gobierno, mismas que serán presentadas mañana en la comparecencia que tendrá el nuevo secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ante el Congreso. Por el robo a transeúnte fueron incautadas 104 armas de fuego y 902 armas blancas, así como 229 réplicas de armas. Exc Com
- ✓ **LA CUAUHTÉMOC LIDERA EN LOS DELITOS DE ALTO IMPACTO.** La alcaldía de Cuauhtémoc, que concentra el mayor número de policías capitalinos para su vigilancia, encabeza la lista con el mayor número de detenciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana por la comisión de delitos de alto impacto. Del 5 de diciembre de 2018 al 31 de julio de 2019, fueron aprehendidas seis mil 855 personas en cinco mil 281 remisiones. Exc. 24-Com
- ✓ **ENCUESTRAN MUERTA A CANADIENSE.** Una mujer de 42 años de nacionalidad canadiense fue localizada sin vida en su domicilio en la colonia Roma Norte, en la alcaldía de Cuauhtémoc, informó la Procuraduría General de Justicia capitalina. El hallazgo se realizó el domingo 13 de octubre, cuando el propietario del inmueble solicitó el apoyo de la Policía Preventiva, ya que se desprendía un olor fétido de un departamento, y además, tenía varios días sin ver a la inquilina a que le había rentado la vivienda, recientemente. Exc. 25-Com
- ✓ **DESATA CAOS PROTESTA DE PADRES POR ABUSO DE PROFESOR A MENOR.** El abuso sexual que había cometido un profesor de computación en contra de una menor de cuarto año en la primaria Esther R. Maceda, ubicada en Barrio San Pedro en Iztacala desató el enojo de al menos 60 padres de familia, quien es primero bloquearon el Eje 6 Sur luego golpearon a docentes de la escuela y al final enfrentaron a elementos de la Secretaría de seguridad ciudadana a quienes aventaron palos de escoba, piedras y a algunos hasta les quitaron sus escudos Jor 31 Exc 25Com

- ✓ **DETIENEN A HIJA Y YERNO DE EL POZOLES.** Junto con tres cómplices más, les decomisan 15 kilos de marihuana. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) local detuvieron a cinco presuntos narcomenudistas en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, dos de ellos relacionadas con Juan Manuel González Hernández, El Pozoles, de La Unión Tepito, y exlíder ambulante de la colonia Centro, a quien asesinaron el 21 de septiembre. Se tratan de Estefany "N" y Daniel "N", hija y yerno de El Pozoles, quienes luego de su detención refirieron tener dicho parentesco con el exlíder de comerciantes que fue atacado por sicarios en Jesús María y Emiliano Zapata. Uni 23M Ref 6C Jor 31 Exc. 25-Com
- ✓ **DETECTAN EN LA CDMX 494 BANDAS DELICTIVAS.** En el informe para la comparecencia del titular de la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC) por el primer año de Gobierno destaca que en la Ciudad se han detectado 494 bandas delictivas. El nuevo Secretario Omar García Harfuch comparecerá mañana en el Congreso y en su informe escrito repartido a diputados se describen acciones implementadas y detenciones de diciembre de 2018 a agosto de 2019. Ref 5C
- ✓ **DESALOJO EN ÁLVARO OBREGÓN DEJA 17 PERSONAS LESIONADAS.** Los Claudios, ligados a Asamblea de Barrios, tenían tomado el inmueble. Integrantes de Los Claudios, ligados a la Asamblea de Barrios, que mantenían tomado un edificio en la alcaldía Álvaro Obregón, se enfrentaron con elementos de la SSC y del GERI de la PGJ, con un saldo de tres personas detenidas y al menos 17 lesionados (entre civiles y elementos de la policía), cuando ingresaron a recuperar el inmueble. Uni 20M , Jor 31, Ref 6C
- ✓ **REFORMA EL CODIGO PENAL BUSCA FINCAR RESPONSABILIDAD A PERSONAS MORALES.** Para facilitar a las autoridades de procuración y administración de justicia fincar responsabilidades sancionar a empresas por casos como de accidente en el Feria de Chapultepec, que causó la muerte de dos personas y lesiones a dos más así como por la recurrente violación de sellos de suspensión y clausura en construcción la diputada de Monera Valentina Batres presento una iniciativa de reforma al Código Penal local que incorpora delitos por lo que podrán ser responsables de personas morales o judiciales. Jor 30
- ✓ **FALLA ROBO ARMADO EN RESTAURANTE DE LOMAS.** Dos sujetos armados irrumpieron en un restaurante en la Colonia Lomas de Chapultepec, en la Alcaldía Miguel Hidalgo y se fueron con las manos vacías. De acuerdo con los primeros reportes policiales, los hechos ocurrieron la tarde del sábado 12 de octubre. Ref 6C
- ✓ **BUSCAN TALA Y ENCUENTRAN DOS CADÁVERES.** Tras ser asesinados, los restos de dos hombres fueron arrojados en la zona boscosa del poblado Parres, en Tlalpan. Los cadáveres fueron localizados ayer hacia las 10:50 horas por elementos de la Guardia Nacional, de la Policía Auxiliar y de Medio Ambiente, quienes realizaban un recorrido en la zona. Ref 6C Exc. 25-Com
- ✓ **TOMÓ TAXI SOBRE TLALPAN, LO HALLAN MUERTO EN LA MARQUESA.** Jorge Alfredo Romero Sánchez, empleado administrativo del Sistema de Transporte Colectivo Metro, llamó a su esposa para avisar que llegaría en taxi, pues había tomado unas copas y no quería manejar. Setenta y dos horas después su cuerpo fue hallado sin vida en la zona de La Marquesa. El hombre de 50 años había asistido a una reunión con sus compañeros del trabajo cerca de la estación General Anaya del Metro el viernes pasado, refirió su pareja, quien realizó una denuncia en la Procuraduría capitalina. Exc. 23-Com

- ✓ **INVESTIGAN POSIBLE DESFALCO EN LA SEDESOL.** La Procuraduría capitalina investiga también un posible desfalco en la Secretaría de Desarrollo Social en la pasada administración, en la que se utilizó el mismo modus operandi que en la de Finanzas y que llevó a la detención de dos personas. De acuerdo con las indagatorias, el desfalco, del que no se ha precisado el monto, se realizó para la compra de tarjetas para el rubro de "beneficio social", que de acuerdo con la dependencia ahí se realizarían depósitos a vagoneros y comerciantes, como parte de las acciones para retirarlos de la informalidad. Sin embargo, de acuerdo con las investigaciones de la Contraloría General de la Ciudad de México, los plásticos nunca llegaron, por lo que se presentó la denuncia formal. Uni 20M
- ✓ **ADEUDAN RECURSOS PARA RESTAURACIÓN.** La rehabilitación del Ángel de la Independencia depende del flujo de recursos financieros, que hasta ahora no han sido liberados por el Gobierno de la Ciudad, expuso Roberto Meli, investigador emérito de la UNAM y quien está a cargo de la restauración del monumento. "No son cosas muy complicadas las que hay que hacer, pero pueden llevar tiempo si no hay fondos disponibles, puede tardar uno, dos años", comentó el recién nombrado Doctor Honoris Causa por la UNAM. Ref 4C
- ✓ **GOBIERNO, A PAGAR MIL MDP EN LAUDOS.** La Consejería Jurídica de la Ciudad de México gastará más de mil millones de pesos en juicios laborales al resolver 8 mil 562 casos que heredó desde 1998 a 2018. La dependencia destacó que de ese total ya se han otorgado 3 mil 64 vistos buenos, que ascienden a 417 millones 265 mil 835.86 pesos. De estos vistos buenos, 791 corresponden al periodo del 5 al 31 de diciembre de 2018 y 2 mil 273 corresponden al ejercicio 2019. La consejería ha sostenido reuniones de trabajo con las áreas jurídicas y administrativas de las dependencias, órganos desconcentrados, entidades y alcaldías, con la finalidad de coordinar la integración de las solicitudes de visto bueno, con el propósito de cumplir un mayor número de laudos, por lo que se proyecta que para el 31 de diciembre de 2019 se hayan autorizado 4 mil vistos buenos, y para pagarlos se tiene un presupuesto de \$735 millones 124 mil 418.10. Uni 19M
- ✓ **ENSEÑA SUIZA CONTROL DE PM2.5 A LA CDMX.** La contaminación por nanopartículas ha sido resuelta en Suiza, por lo que comparte su experiencia con la Ciudad. "Nos dicen: bueno, Berna tiene 150 mil habitantes, pero las soluciones se pueden aplicar en cualquier lugar. "Si tenemos filtros de partículas en 100 autobuses en Suiza, podemos instalarlos en 100 mil", comentó el Jefe de la Misión de Suiza en México, Leo Trembley. Por su tamaño tan pequeño ingresan a los pulmones, pero su composición química ha acreditado que son cancerígenas y, adicionalmente, contribuyen al cambio climático, añadió. Ref 1C
- ✓ **REDEFINEN DOBLE CERO PARA VEHÍCULOS LIMPIOS.** A partir de 2020, los vehículos ambientalmente limpios serán premiados con el holograma Doble Cero, anticipó el director general de Calidad del Aire, Sergio Zirath Hernández. "A partir de conversaciones con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), llegamos a un esquema en el que trabajamos y en un par de semanas informaremos a la ciudadanía cuáles son los vehículos que, a partir de enero, podrán obtener el Doble Cero", indicó Zirath. Ref 1C
- ✓ **METROBUS A XOCO.** El Gobierno capitalino anunció que la ampliación de la Línea 3 de Metrobús llegará a las inmediaciones del pueblo de Xoco, en la alcaldía Benito Juárez. Aunque las autoridades reconocieron que aún no tienen una comunicación oficial con los residentes del pueblo originario y tampoco una solución consensuada con los vecinos sobre cómo se realizará el retorno de autobuses sobre el Eje 1 Poniente Calzada México-Coyoacán. Exc. 24-Com

- ✓ **CAMBIAN RUTA DE DESFILE DE MUERTOS, POR LA F1.** Para aprovechar el turismo que generará la Fórmula 1 en la Ciudad de México, el gobierno capitalino decidió cambiar la ruta del Desfile Internacional de Muertos 2019 y ahora irá del Zócalo a Polanco. El desfile es organizado por el Fondo Mixto de Promoción Turística con el lema. "Un regalo de cantos y flores de México para el mundo". Se realizará el 27 de octubre y su ruta será Zócalo, 5 de Mayo, Juárez y Paseo de la Reforma hasta llegar a Polanco. Uni 19M Ref 3C
- ✓ **APPS DEBERÁN ENTREGAR DATOS DE CHOFERES.** Están obligadas a reportar viajes y periodos de inactividad; empresas tendrán tres meses para dar la información. Los choferes de aplicaciones de transporte de pasajeros —como Uber, Cabify, Didi, entre otras— estarán obligados a informar a la Secretaría de Movilidad sobre sus ingresos totales, bonos y propinas que reciben, entre otros aspectos. Así quedó establecido en los lineamientos que la dependencia capitalina publicó ayer en la Gaceta Oficial de la CDMX con la finalidad de iniciar la regulación y planeación de dicho servicio. Uni 21M Ref 1C Exc. 24-Com
- ✓ **EL GOBIERNO ADELGAZA A DESARROLLO SOCIAL.** Le quita siete de 15 programas que operaba el año pasado; eran utilizados de forma clientelar y político, acusa la Sibiso. La Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso), a cargo de Almudena Ocejo Rojo, dejó de operar siete de los 15 programas oficiales que tenía hace un año la entonces Secretaría de Desarrollo Social, entre ellos la Pensión Alimentaria para Personas Mayores de 68 años. De acuerdo con datos del Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México de 2018, a Desarrollo Social se le aprobó un presupuesto de 11 mil 35 millones 713 mil 106 pesos, mientras que este año a la Sibiso le dieron 5 mil 832 millones 317 mil 631 pesos, lo que representa una reducción de 47.15% Uni 20M
- ✓ **COPIARÁN LEGISLADORES REVOCACIÓN AL SENADO.** Los diputados locales de Morena pospusieron en comisiones la reforma a la Constitución local para definir las reglas sobre la revocación de mandato y prevén seguir las normas que definió el Senado en el ámbito federal. La reforma estaba prevista como parte de una de las iniciativas presentadas en mayo por el diputado Alfredo Pérez Paredes, pero en el proyecto de dictamen que se discutirá hoy en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Administración y Procuración de Justicia se dejó fuera esta propuesta para avanzar en otros puntos. La iniciativa de Morena pedía que la consulta de revocación del titular de la **JEFATURA DE GOBIERNO** pudiera ser realizada a petición del propio Ejecutivo y que se hiciera coincidir su fecha con la de las elecciones intermedias donde se eligen alcaldes y congresistas en la Ciudad. Ref 5C
- ✓ **PROPONEN 22 AÑOS DE CÁRCEL A DEFRAUDADORES.** Se indicó que cuando sucedan este tipo de delitos se aumentará una tercera parte las sanciones establecidas para Fraude, dependiendo el valor de lo defraudado. Con el fin de castigar sin derecho a fianza y hasta con 22 años seis meses de prisión los fraudes en la venta o renta de departamentos "fantasma", se sometió al Pleno del Congreso de la CDMX un proyecto para modificar el Código Penal local. Sol Mex
- ✓ **PROPONEN CONSULTA POR PARQUÍMETROS.** Pese a que no ha sido presentado un proyecto de parquímetros, el presidente de la Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción del Congreso, Carlos Castillo, se dijo a favor de la instalación de las alcancías sólo si hace una consulta vecinal. "Las alcancías podrían ser instaladas en las calles del Centro de Coyoacán donde los colonos hayan votado a favor, pero no colocarlas donde vecinos hayan votado en contra", dijo Castillo. Ref 2C

✓ **NIEGAN DIPUTADOS A BJ MIL MILLONES.** La solicitud de mil millones de pesos del Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, al Congreso de la Ciudad para cambiar la carpeta de asfalto por un nuevo sistema de concreto hidráulico en la demarcación fue rechazada. El panista había planteado que el nuevo concreto hidráulico tendría una durabilidad de 20 años, a manera de ahorrar y tener que evitar el cambio de asfalto en las calles por la temporada de lluvias. Ref 5C

✓ **ENTREVISTA / NÉSTOR NÚÑEZ / 'EL MAYOR RETO ES EL COMERCIO INFORMAL'.** Néstor Núñez, Alcalde de Cuauhtémoc. A un año de tomar posesión, el Alcalde hace un balance de las prioridades y los problemas de su territorio. Cuando recién tomaba las riendas de la Cuauhtémoc, Néstor Núñez aseguró que, en su primer año, las prioridades para la demarcación serían iluminarla, transparentarla y regularizar el comercio en vía pública. En alumbrado se invirtieron 22 millones de pesos para cambiar luminarias en las tres secciones de Tlatelolco y se realizó un censo que arrojó un total de 33 mil 800 lámparas en toda la Alcaldía. Ref 2C

TRASCENDIDOS

✓ **CIRCUITO INTERIOR.** EL PERMISO de la Feria de Chapultepec ya fue cancelado, el Gobierno busca otro operador, pero dicen las malas lenguas que la ex Secretaria de Medio Ambiente, Tanya Müller, anda muy intranquila. Y TODO porque ya se supo que desde el Antiguo Palacio del Ayuntamiento salió la idea de incluirla como parte de las investigaciones para deslindar responsabilidades por la tragedia que costó la vida a dos personas. MUCHOS DICEN que tarde o temprano le iba a pasar factura el haber dado esa concesión en el 2017. Ref 2C

✓ **EL CABALLITO.** DIPUTADOS CONFUNDIDOS. El dictamen para reformar la Constitución local y contar con una “fiscal carnal” en la Ciudad de México es más que un traje a la medida para la actual procuradora, Ernestina Godoy, nos aseguran. Explican que en el documento se establece que para ser titular de la fiscalía “no debió haber desempeñado un cargo de elección popular, o cargo de dirección de un partido político un año previo”. Esto es un cambio al planteamiento anterior que consideraba un periodo de tres años. Sin embargo, nos aseguran que pese a las señales que mandan desde el Gobierno capitalino en la bancada de Morena en el Congreso al parecer algunos legisladores no entienden de trajes, tallas ni medidas, y no están de acuerdo en este procedimiento. Ante ello, nos dicen, la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, y el consejero Jurídico, Héctor Villegas, tendrán que hacer mucha labor política con sus compañeros para que aprendan un poco de costura, no se confundan y entiendan cómo va la puntada. Uni 21M

✓ **EL CABALLITO.** SALDRÁN CHISPAS EN ASAMBLEA DE MORENA. El próximo domingo, anticipan, saldrán chispas cuando en la Ciudad de México se lleven a cabo las asambleas distritales de Morena para elegir a los consejeros del partido. Lo que nos dicen es que el jaloneo para elegir a los 280 consejeros será entre los grupos que encabezan Martí Batres, Ricardo Monreal, Armando Quintero, Mario Delgado, René Bejarano, e incluso mencionan a la denominada corriente de Los Puros, quienes, de alguna manera, son representados por Bertha Luján. Donde nos dicen que avizoran riesgos son en las alcaldías Gustavo A. Madero, Azcapotzalco y Magdalena Contreras. Uni 21M

- ✓ **EL CABALLITO. MOVIMIENTO CIUDADANO RECICLA A EXPERREDISTAS.** Ayer se renovó la dirigencia del partido Movimiento Ciudadano con la finalidad de competir de cara a los próximos comicios de 2021. Lo que llama la atención es que más allá de los cargos, los nuevos integrantes son experredistas que encontraron cobijo en este partido político. El presentador fue Salomón Chertorivski, exprecandidato a la jefatura de Gobierno; Alejandro Piña, exdelegado en Venustiano Carranza; Royfid Torres, cercano colaborador a Alejandra Barrales; también estuvieron presentes el expresidente del sol azteca, Raúl Flores, así como Marco Rascón, y el evento se realizó en el restaurante La Tormenta, de la colonia Guerrero. ¿Será un presagio de lo que viene en la capital? Uni 21M
- ✓ **BAJO RESERVA. EI PRD, a la guerra sin fusil.** Nos cuentan que a los perredistas no los tiene del todo contentos que se esté investigando a muchos de los colaboradores del gobierno de Miguel Ángel Mancera, quien es el coordinador del PRD en el Senado. Nos dicen que el partido del sol azteca ya piensa en una contraofensiva hacia el gobierno de Claudia Sheinbaum, que consistirá en demostrar que en el tiempo que lleva no ha hecho mucho que digamos. El problema, nos dicen, es que cuando haya que ir a la batalla, el PRD se dará cuenta que la mayoría de sus fuerzas están en las filas de su enemigo. Añaden que aunque al parecer la dirigencia nacional busca una guerra local, pues ya no les alcanza para una a escala nacional, sus oportunidades de ganarla son casi tan pocas como el número de personajes que aún se mantienen en el partido.

NACIONAL

- ✓ **GUERRERO: MUEREN 14 PISTOLEROS Y UN SOLDADO EN REFRIEGA.** Tiroteo en comunidad de Iguala. Reportan que los militares fueron atacados al acudir a la zona tras llamado de alerta. El gobierno señala que al estrategia es atender la inseguridad sin crear más violencia. Habrá resultados tangibles en este terreno antes de que concluya 201: Alfonso Durazo. Sedena y Marina: la orden es responder sólo si somos agredidos por grupos armados. Jor 1
- ✓ **DAN SENADORES LUZ VERDE A REVOCACIÓN DE MANDATO.** El Senado de la República aprobó, con 98 votos a favor, 22 en contra y 1 abstención, la inclusión de la revocación de mandato y la consulta popular en la Constitución. A diferencia de la propuesta original, la revocación de mandato sólo podrá ser convocada por la ciudadanía -con un 3 por ciento de la lista nominal en al menos 17 estados-, organizada por el INE y aplicada después de la elección intermedia de 2021. "En el caso de solicitarse revocación de mandato del Presidente electo para el periodo 2018-2024, la solicitud de firmas comenzará en noviembre y hasta el 15 de diciembre de 2021", indica la iniciativa aprobada. Ref 1-A Exc 1-A
- ✓ **CONGELAN CUENTAS DE LÍDER PETROLERO.** Incluye medida a esposa e hijos de Romero Deschamps. Acumula en FGR nueve denuncias por enriquecimiento ilícito y lavado. El líder petrolero Carlos Romero Deschamps no ha podido mover dinero de sus cuentas bancarias desde el pasado lunes 14. Allegados al dirigente afirmaron que se encuentran congeladas. El viernes 11, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) recibió requerimiento de información de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), de la Secretaría de Hacienda, (oficio 110/E/445/2019) sobre las cuentas bancarias de Romero Deschamps e incluso de su esposa e hijos. La UIF argumentó que todos ellos se encuentran en calidad de investigados, en una indagatoria por delitos de enriquecimiento ilícito y lavado de dinero. Ref 1-A

- | |
|---|
| ✓ Y TAMBIÉN A COLLADO. La justicia de Andorra embargó 83.1 millones de dólares al abogado mexicano Juan Collado, quien está detenido desde el 9 de julio. Según la resolución judicial obtenida por el diario español El País, el abogado. -cercano a los ex Presidentes Carlos Salinas y Enrique Peña- llamó la atención de los investigadores en Andorra porque seis días antes de su arresto en México transfirió 11.6 millones de dólares a una cuenta de BBVA en Madrid. Esta es la segunda vez que las cuentas de Collado en el Banco Privado d'Andorra. (BPA) son embargadas. Ref 1-A |
| ✓ INDAGADO POR MOCHES CONSINTIÓ A 21 EMPRESAS. Carlos Morales Gil, ex director de Pemex Exploración y Producción, dio contratos por un billón de pesos. Estas compañías concentraron 50% del gasto en construcción. Uni 1-A |

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Miércoles 16 de octubre de 2019

JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

¿QUÉ PASARÁ CON LA FERIA DE CHAPULTEPEC?

FIRME, EL RETIRO DEL PERMISO DE LA FERIA; SE OTORGARÁ OTRO POR CONCURSO. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **CLAUDIA SHEINBAUM**, afirmó que se fincaran responsabilidades penales desde el dueño de la operadora de la Feria de Chapultepec, hasta el encargado de permitir la operación del juego mecánico Quimera, donde el 28 de septiembre dos personas murieron y otras dos resultaron heridas. Tras confirmar el retiro del permiso, anunció que a más tardar en un mes se convocara a un concurso internación para definir la nueva empresa que operara el parque de diversiones con de los estándares de seguridad más altos para sus visitas. Jor 30-Capital, Uni. 1-A/23-Met, RI. 7

PREPARAN CONCURSO Y MEJORAS A LA FERIA. En un mes se definirá el proceso para un nuevo operador de La Feria de Chapultepec. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, adelantó que para ello además se tomará en cuenta la opinión de capitalinos con una consulta digital. "Que la ciudadanía opine qué es lo que le gustaría que hubiera en esta Feria de Chapultepec, qué debería conservarse, qué no. Y obviamente todo bajo los estándares de seguridad", indicó la Mandataria. El nuevo concurso se realiza después de la cancelación oficial del permiso a la empresa operadora tras la muerte de dos jóvenes y las lesiones a dos más en el juego La Quimera, el cual presentaba falta de mantenimiento y deterioro. Por el incidente, agregó Sheinbaum, se investiga a los posibles involucrados, incluso particulares, funcionarios y personal de la Alcaldía Miguel Hidalgo. Ref. 3-Cd, Cro. 1-11, Exc. 24-Com, Pre. 7, Sol. 28-Met, Raz. 13-Cd, Her. 15, 24-Horas 9, Met. 15, Gra. 9, Basta 9-Cd

PARQUÍMETROS EN COYOACÁN, POR CONSULTA

CDMX: PARQUÍMETROS, A CONSULTA EN COYOACÁN. Luego de que el alcalde de Coyoacán, Manuel Negrete Arias, aseguró que entre diciembre y enero se instalarán parquímetros sin la necesidad de una consulta ciudadana, la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, refirió que los colonos tienen que tomar la decisión. “El otro día me preguntó [Manuel Negrete] y yo le dije que había que hacer una consulta con los vecinos. Hay un tema de franeleros que los vecinos nos han planteado, de abuso, porque no es un tema de franeleros, sino de abuso”, dijo. Comentó que ese es el problema que le planteó el alcalde y por ello la propuesta de instalar los aparatos; sin embargo, destacó que en todas las zonas en donde se puede instalar las alcancías se tiene que poner a consulta de la ciudadanía; “entonces ahí platicaremos con el alcalde para que se abra una consulta en los lugares donde estén planteados y que la gente decida si sí quiere parquímetros o no”. Uni. 21-Met, Her. 14, Raz. 13-Cd, Basta 1-10

DESALOJO DE INMUEBLE EN AO

DESALOJO EN ÁLVARO OBREGÓN DEJA 17 PERSONAS LESIONADAS. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) realizan un operativo para recuperar un inmueble en la alcaldía Álvaro Obregón con reporte de desalojo violento por parte de los implicados. El resultado hasta el momento, de acuerdo con reportes policiales es de 17 personas lesionados por golpes, entre ellos 5 policías. Los hechos ocurrieron en la colonia Alfonso 13, sobre las calles de Adrian Brouwer y Santa Lucía, hasta donde arribaron cuerpos policiacos. Al menos 60 policías capitalinos resguardan la zona, luego del desalojo de 19 familias, quienes aseguran que fueron sacadas con violencia de sus departamentos, por lo que ambulancias del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) atienden a los heridos. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, dio a conocer tras el enfrentamiento, que no aceptará ningún abuso policial en contra de la ciudadanía. Uni. 20-Met, Jor. 31-Capital, Mil. 18, Exc. 25-Com, Raz. 14-Cd, Pre. 14

EL GOBIERNO CAPITALINO COADYUVARÁ EN CASO DE VIOLACIÓN EN EL CCH-SUR

APOYARÁN EN CASO DE VIOLACIÓN. El gobierno de la Ciudad de México coadyuvará con las autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de México en la investigación que se sigue por la violación de la que presuntamente fue objeto una estudiante en el interior del SSC plantel sur. Así lo informó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, quien indicó que la procuradora general de Justicia, Ernestina Godoy, estableció contacto con personal de la UNAM para trabajar al respecto. Sostuvo que se brindará acompañamiento y atención psicológica a la afectada y a sus familiares. Exc. 25-Com, Pre. 12

OTROS TEMAS DE INTERÉS

ÁLVARO OBREGÓN FIRMÓ CONVENIO CON EL C-5. Como parte del combate a la delincuencia en la Alcaldía Álvaro Obregón, la titular de la demarcación Layda Sansores y el coordinador general del C5, Juan Manuel García Ortégón, firmaron un convenio de colaboración para compartir información de las cámaras de videovigilancia de la denominada Base Plata. La alcaldesa destacó que “es entusiasmante firmar este convenio; llegó mucho más rápido de lo que se esperaba y con esto se abren las puertas y las ventanas para poder tener información gracias a la buena voluntad de la **Jefa de Gobierno**”. Pre. 2-10

DEFIENDEN SEGURIDAD. La empresa Operadora Desarrollo Humano Chapultepec defendió que su operación estuvo apegada a estándares internacionales, pese a que la PGJ determinó falta de mantenimiento y deterioro. "Escuchamos con atención y preocupación las declaraciones de la Procuraduría de Justicia de la Ciudad de México", señalaron. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, respondió que esperan una batalla legal, pero destacó que las muertes, las heridas a dos jóvenes y la falta de mantenimiento serán tomados en cuenta por la justicia. Ref. 3-Cd

GÉNEROS DE OPINIÓN

BAJO RESERVA. Nos cuentan que a los perredistas no los tiene del todo contentos que se esté investigando a muchos de los colaboradores del gobierno de Miguel Ángel Mancera. Dicen que el Partido del Sol Azteca ya piensa en una contraofensiva hacia el Gobierno de **CLAUDIA SHEINBAUM**, que consistirá en demostrar que en el tiempo que lleva no ha hecho mucho que digamos. El problema es que cuando haya que ir a la batalla, el PRD se dará cuenta que la mayoría de sus fuerzas están en las filas de su enemigo. Uni 2M.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Como si en realidad estuviera dando buenos resultados al frente de la Procuraduría General de Justicia de la CDMX, desde la jefatura de Gobierno están moviendo cielo, tierra y mar para que Ernestina Godoy sea la primera fiscal de la capital. Para que ello ocurra, los diputados tendrían que modificar la flamante Constitución local, cuyo articulado prohíbe que alguien que haya sido legislador o funcionario los últimos tres años sea postulado. El tema es que la mayoría de Morena presentó durante el primer periodo legislativo una iniciativa para modificar la tan ansiada Constitución, y todo para favorecer a una sola persona. Si los morenos imponen, Ernestina podrá pasarse por el arco del triunfo ese impedimento y transitar de procuradora a fiscal, sin importar que hoy sea integrante del gabinete de **CLAUDIA SHEINBAUM** y diputada local con licencia. El costo de imponer a Ernestina en un cargo, para el cual evidentemente no está calificada, sería muy alto para Morena y la propia **CLAUDIA**, quien por lo visto está dispuesta a pagarlo y a seguir arrastrando el lastre que la dulce Ernestina le representa. Exc 25C.

RED COMPARTIDA. Se llama Andrés Lajous, es el Secretario de Movilidad de la CDMX y se supone es parte del segundo círculo de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. Su trabajo en el corto plazo es impedir que el Movimiento Nacional de Taxistas o MNT vuelva a colapsar la capital del país el próximo lunes 21 de octubre y el problema es que, a decir de los dirigentes del movimiento, hasta ahora no se ha sentado a trabajar con ellos un esquema de posibles soluciones y las unidades se preparan para tomar las calles de nuevo. Pre. 2.

¿SERÁ? Cuentan que la administración de **CLAUDIA SHEINBAUM**, está revisando con lupa cada permiso que la SEDUVI de la anterior administración expidió para la construcción de inmuebles en la CDMX. Entre los hallazgos, dicen, hay varios edificios que tienen hasta doble de altura permitida por el Programa de Desarrollo Urbano de la capital; mismos que comenzaron a ser clausurados. 24H. 2

A LA SOMBRA. Durante su primer informe de gobierno, el exfutbolista negó cualquier relación con los grupos políticos arraigados en aquella demarcación, y no perdió la oportunidad para sumarse “a la transformación de la vida pública de México encabezada por el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, y la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**”. ¡Ouch! Sonó a patadón. Sol. 2-A.

SACAPUNTAS. Muchos aplausos recogió la titular de la SEGOB, Olga Sánchez Cordero, al decir que México está preparado para tener una mujer presidenta. Ella se descartó, pero ubicó como candidatas a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**; la titular de la SFP, Irma Eréndira Sandoval; la Secretaria de Bienestar, María Luisa Albores; a Josefina Vázquez Mota y a Patricia Mercado. Her 2.

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DETECTAN EN LA CDMX 494 BANDAS DELICTIVAS. En el informe para la comparecencia del titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) por el primer año de Gobierno destaca que en la Ciudad se han detectado 494 bandas delictivas. El nuevo Secretario Omar García Harfuch comparecerá mañana en el Congreso y en su informe escrito repartido a diputados se describen acciones implementadas y detenciones de diciembre de 2018 a agosto de 2019. Las bandas fueron detectadas al realizar 9 mil 507 detenciones por delitos de alto impacto, además de que el informe también señala que en dichas consignaciones hay mil 201 células delincuenciales. Entre las grupos delictivos, la mayor cantidad (184) se dedicaban a robar a transeúntes, en segundo lugar hubo 80 dedicadas a robar negocios con violencia y 74 dedicadas a robar en el Metro. Ref 5C

EL ROBO A TRANSEÚNTE, A LA CABEZA. El robo a transeúnte es el delito de alto impacto con mayor incidencia de detenciones entre el 5 de diciembre de 2018 y el 31 de julio de 2019. En ese periodo la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizó tres mil 171 remisiones al Ministerio Público con cuatro mil 166 detenidos. En esas acciones se han ubicado 184 bandas delictivas dedicadas a este ilícito y 538 células, de acuerdo con estadísticas de la dependencia que forman parte del primer año de gobierno, mismas que serán presentadas mañana en la comparecencia que tendrá el nuevo secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, ante el Congreso. Por el robo a transeúnte fueron incautadas 104 armas de fuego y 902 armas blancas, así como 229 réplicas de armas. El segundo ilícito por el que más detenciones se han realizado es el robo a negocio con violencia, con mil 434 detenidos en mil 15 remisiones al Ministerio Público, desarticulando 80 bandas delictivas y 175 células, asegurando 50 armas de fuego, 288 armas blancas y 113 réplicas. Exc. 24-Com

LA CUAUHTÉMOC LIDERA EN LOS DELITOS DE ALTO IMPACTO. La alcaldía de Cuauhtémoc, que concentra el mayor número de policías capitalinos para su vigilancia, encabeza la lista con el mayor número de detenciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana por la comisión de delitos de alto impacto. Del 5 de diciembre de 2018 al 31 de julio de 2019, fueron aprehendidas seis mil 855 personas en cinco mil 281 remisiones. Esta alcaldía es resguardada y vigilada completamente a través del Sector Centro en la Coordinación Cuauhtémoc, que cubre 105 cuadrantes con dos mil 258 elementos distribuidos en tres turnos: 860, en el primero; 538 en el segundo turno y 860 en el tercero, con un parque vehicular de 210 unidades. En segundo lugar se encuentra Iztapalapa, con cinco mil 363 detenidos en cuatro mil 82 remisiones En tercer lugar está la alcaldía de Gustavo A. Madero, con cuatro mil 151 detenidos en tres mil 137 remisiones. Exc. 24-Com

RESISTEN DESALOJO; PELEAN CON POLICÍAS. Un grupo de presuntos invasores defendió con violencia la posesión de un edificio en la Colonia Alfonso XIII, en Álvaro Obregón. De acuerdo con las autoridades, los rijosos habitaban el inmueble de forma ilegal y ayer fueron desalojados en atención a una orden de un Juez Civil. Los inquilinos se atrincheraron y desataron una trifulca con saldo rojo. Alrededor de las 7:00 horas, 500 elementos de la Policía y del Grupo Especial de Reacción e Investigación (GERI) de la Procuraduría se presentaron en Adriano Bower 472. Los invasores ya aguardaban a los uniformados y los recibieron con agresiones. Ref 1,6C Cro 12 Pre 10,14 Sol 27C 24Horas 10 Gra 8 Met 1,6,7 Basta! 22

DESATA CAOS PROTESTA DE PADRES POR ABUSO DE PROFESOR A MENOR. El abuso sexual que había cometido un profesor de computación en contra de una menor de cuarto año en la primaria Esther R. Maceda, ubicada en Barrio San Pedro en Iztacala desato el enojo de al menos 60 padres de familia, quien es primero bloquearon el Eje 6 Sur lego golpearon a docentes de la escuela y al final enfrentaron a elementos de la Secretaria de seguridad ciudadana a quienes aventaron palos de escoba, piedras y al algunos hasta les quitaron sus escudos. Jor 31 Exc 25Com

ACUSAN ABUSOS A NIÑAS. Por más de 3 horas padres de familia de una primaria mantuvieron bloqueado el Eje 6 Sur, en Iztapalapa, en protesta por presuntos tocamientos en contra de 2 alumnas. Llegaron con pancartas en el cruce con San José y demandaron a autoridades actuar, en la colonia Central de Abasto. Ref. 15

CAPTURAN A LA HIJA DE NARCO ASESINADO. Cinco personas, entre ellas una mujer, fueron detenidos ayer en una camioneta cargada con marihuana, en la Alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo con reportes de la Policía, los sospechosos de narcomenudeo están relacionados con integrantes de La Unión Tepito que pertenecen a una misma familia. Fuentes policiales revelaron que la mujer aprehendida presuntamente es hija de un hombre apodado El Pozoles, asesinado en septiembre pasado. Y uno de los hombres es yerno de esa misma persona, supuestamente integrante de La Unión. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que a los sospechosos les aseguró 15 kilos de marihuana y un arma de fuego. Ref 6C

ALARMA POR BOMBA EN LA UAM IZTAPALAPA anoche... resultó ser falsa. Ello provocó la movilización de personal especializado de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. Se indicó que una llamada telefónica anónima, aseguró que en el edificio "F" de la escuela superior de Ciencias Sociales y Humanidad de la UAM, se encontraba un explosivo.... Pre 16

EN TOPILEJO, LA GN HALLA MANIATADOS. Durante un recorrido para detectar predios irregulares y tala clandestina de árboles ayer por la mañana, elementos de la Guardia Nacional y de la Policía Auxiliar encontraron dos cuerpos maniatados en un paraje entre los límites del poblado de Topilejo y Parres El Guarda en la alcaldía de Tlalpan. Exc. 25-Com

FALLA ROBO ARMADO EN RESTAURANTE DE LOMAS. Dos sujetos armados irrumpieron en un restaurante en la colonia Lomas de Chapultepec, en la Alcaldía Miguel Hidalgo y se fueron con las manos vacías. De acuerdo con los primeros reportes policiales, los hechos ocurrieron la tarde del sábado 12 de octubre. Dos hombres ingresaron al establecimiento con razón social Bakéa, ubicado en el 700 de Sierra Ventanas y Monte Líbano, como clientes. Una vez al interior del restaurante de comida vasco francesa, sacaron sus armas e intentaron asaltar a clientes y empleados del lugar. El personal intentó evitarlo, pero fueron sometidos y tirados al piso, según se observa en videos de las cámaras de seguridad del local, compartidos a *Reforma*. Ref 6C

TOMÓ TAXI SOBRE TLALPAN, LO HALLAN MUERTO EN LA MARQUESA. Jorge Alfredo Romero Sánchez, empleado administrativo del Sistema de Transporte Colectivo Metro, llamó a su esposa para avisar que llegaría en taxi, pues había tomado unas copas y no quería manejar. Setenta y dos horas después su cuerpo fue hallado sin vida en la zona de La Marquesa. El hombre de 50 años había asistido a una reunión con sus compañeros del trabajo cerca de la estación General Anaya del Metro el viernes pasado, refirió su pareja, quien realizó una denuncia en la Procuraduría capitalina. Exc. 23-Com

EVITA CHOFER ATRACO Y LO PLOMEAN. Moisés evitó que sus pasajeros fueran asaltados, pero fue herido a manos de los delincuentes en las inmediaciones del Cetram Pantitlán, en Venustiano Carranza. Met 4

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA

PREVÉN AVALAR LA LEY GODOY. Valentina Batres, vicecoordinadora de Morena en el Congreso, anticipó que el interior del grupo parlamentario está generando consenso para avalar la reforma a los requisitos para ser fiscal general de Justicia de la CDMX. Estos cambios permitirán a la Procuradora Ernestina Godoy ex diputada local de Morena, ser nominada al cargo de Fiscal en diciembre. Ref 1

INVESTIGAN POSIBLE DESFALCO EN LA SEDESOL. La Procuraduría capitalina investiga también un posible desfalco en la Secretaría de Desarrollo Social en la pasada administración, en la que se utilizó el mismo modus operandi que en la de Finanzas y que llevó a la detención de dos personas. De acuerdo con las indagatorias, el desfalco, del que no se ha precisado el monto, se realizó para la compra de tarjetas para el rubro de “beneficio social”, que de acuerdo con la dependencia ahí se realizarían depósitos a vagoneros y comerciantes, como parte de las acciones para retirarlos de la informalidad. Sin embargo, de acuerdo con las investigaciones de la Contraloría General de la Ciudad de México, los plásticos nunca llegaron, por lo que se presentó la denuncia formal. Uni 20M

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

DESATIENDE BACHEO DE VIALIDADES. La Magdalena Contreras, encabezada por Patricia Ortiz, se desatendió de las solicitudes de bacheo en las vialidades secundarias durante el primer semestre de 2019, pues de los más de 11 millones etiquetados, no ha ejercido un solo peso. Evaluaciones del CESAC reporta cero en avance de metas establecidas. Her. 14

SOBRAS PELIGROSAS. Tras el retiro de un puente peatonal en Eje 3 Eduardo Molina, a la altura de la estación del Metrobús San Lázaro, Línea 4, las partes restantes de las estructuras representan un peligro para los transeúntes que caminan por la zona. Ref. 5 foto.

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

APPS DE TRANSPORTE DEBERÁN ENTREGAR DATOS DE CHOFERES. A partir de mañana, todos los conductores de aplicaciones de transporte privado como Uber, Didi o Cabify, deberán entregar información a la Semovi de la Ciudad de México sobre conductores, operación de cada viaje, vehículos registrados en la plataforma y monto puntual de los ingresos totales. Lo anterior, luego de un aviso publicado por la Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México en la Gaceta Oficial. En el documento se estipula que la información deberá entregarse a la Agencia Digital de Innovación Pública y a un tercero independiente que sea acordado entre las empresas y la SEMOVI y que tendrá como función auditar los datos recabados. Uni. 21, Ref. 4, Met. 14, Exc. 24.

AMPLIARÁN A XOCO LA LÍNEA 3 DEL METROBÚS; ANOCHE EMPEZO LA OBRA. Autoridades capitalinas anunciaron la ampliación de la línea 3 del Metrobús (Tenayuca-Etiopía) hacia el sur, con lo cual incrementará sus estaciones de 33 a 40 para cubrir una extensión de cerca de 20 kilómetros. Las obras empezaron anoche a las 23 horas con el confinamiento de carriles desde Etiopía hasta División del Norte. Con la ampliación de la línea se espera mover a 10 mil personas más y generar una demanda de 20 mil viajes de usuarios que salgan del Metro. Jor 32, Exc 24, Pre 9, Sol 25, Raz 15, 24H-10, Gra 9.

ALERTAN COLONOS DE AFECTACIONES QUE CAUSARÁ CICLOVÍA DUAL. Sin ninguna planeación y carente de estudios de movilidad, la alcaldía de Cuauhtémoc, a cargo de Néstor Núñez, proyecta construir una ciclovia compartida –autos y bicicletas– que cruzará la Colonia Santa María la Ribera para conectarse a Paseo de la Reforma, alertaron vecinos. Tras una reunión con autoridades, en la que se les presentó el proyecto, los residentes detectaron que el referido plan afectará a la colonia, que de por sí enfrenta ya graves problemas de movilidad. Hubo fuertes cuestionamientos, expusieron los vecinos, de cómo se resolverá el tránsito de vehículos particulares, de carga, de los residentes y comercios de la zona, pero no tuvieron respuesta. Jor 32

ATRAPAN A PASAJERO POR ACOSO. Un hombre fue detenido en la estación del Metro Normal, acusado de masturbarse y eyacular en las piernas de dos pasajeras. Los agentes detuvieron a Agustín de 26 años de edad y ambas mujeres indicaron que deseaban proceder en contra de él. Ref 6C

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

ENSEÑA SUIZA CONTROL DE PM2.5 ALA CDMX. La contaminación por nano partículas ha sido resuelta en Suiza, por lo que comparte su experiencia con la Ciudad. "Nos dicen: bueno, Berna tiene 150 mil habitantes, pero las soluciones se pueden aplicar en cualquier lugar. "Si tenemos filtros de partículas en 100 autobuses en Suiza, podemos instalarlos en 100 mil", comentó el Jefe de la Misión de Suiza en México, Leo Trembley. Por su tamaño tan pequeño ingresan a los pulmones, pero su composición química ha acreditado que son cancerígenas y, adicionalmente, contribuyen al cambio climático, añadió. Ref 1C, Met 14

REDEFINEN DOBLE CERO PARA VEHICULOS LIMPIOS. A partir de 2020, los vehículos ambientalmente limpios serán premiados con el holograma Doble Cero, anticipó el director general de Calidad del Aire, Sergio Zirath Hernández. "A partir de conversaciones con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), llegamos a un esquema en el que trabajamos y en un par de semanas informaremos a la ciudadanía cuáles son los vehículos que, a partir de enero, podrán obtener el Doble Cero", indicó Zirath. Ref 1C, Met 14

RECICLAJE, CLAVE ANTE GENERACIÓN DE BASURA. El total de basura recolectada en el país, solo se separa diariamente el 2% debido a que 46 de cada 100 hogares o hace, son cinco entidades que destacan en la materia Querétaro, Jalisco, Nuevo León, Ciudad de México y Estado de México debido a los centros de acopio operados por los municipios o alcaldías con mayor capacidad institucionales. Pre. 8

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

SU MANTENIMIENTO CUENTA CON ESTÁNDARES INTERNACIONALES, REVIRAN. La Feria de Chapultepec afirmó que la seguridad es prioridad para ellos por lo que todas las atracciones del parque siguen un programa de manteniendo con escaderes internaciones, que incluye desde la intervenciones mayores internacionales, que incluye desde las intervenciones mayores, en las que prácticamente se vuelven a armar, cada tracción hasta la revisión rutinaria y de mantenimiento menor. Pre 7, DB 9

ARTÍCULO

SPLIT FINANCIERO, por Julio Pilotzi. 24H 17

CARTÓN

CHEPITO, Gra 8

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL

EL GOBIERNO ADELGAZA A DESARROLLO SOCIAL. La Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, a cargo de Almudena Ocejo, dejó de operar siete de los 15 programas oficiales que tenían hace un año la entonces Secretaría de Desarrollo Social, entre ellos la Pensión Alimentaria para personas mayores de 68 años. De acuerdo con datos del Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México de 2018, a Desarrollo Social se le aprobó un presupuesto de 11 mil 35 millones 713 mil 106 pesos, mientras que este año a la SIBISO le dieron 5 mil 832 millones 317 mil 631 pesos, lo que representa una reducción de 47.15%. Uni. 20

HAMBRE. En el día mundial de la alimentación, que se conmemora este 16 de octubre, México tiene mucho que hacer, ya que cifras de la organización The Hunger Project México, con base en el Coneval, revelan que cerca de 27 millones de personas viven en pobreza alimentaria; de los cuales 1.2 millones de niños padecen desnutrición crónica. Y ante los bajos salarios que gana la mayoría de los mexicanos, la gente busca alimentos baratos como embutidos, vísceras, sopas, tortillas, fritangas, que sólo alimentan pero no nutren, esto se da a conocer en encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los Hogares y de la Seder. Pre. 1 y 3.

SECRETARÍA DE CULTURA

BUSCAN RECUPERAR TRADICIONES MEXICANAS. El Gobierno de la Ciudad de México busca recuperar las tradiciones mexicanas, uno de ellos el día de Muertos. El Secretario de Cultura del Gobierno de la Ciudad México, José Alfonso Suárez del Real, dio a conocer las actividades que se llevarán a cabo desde hoy hasta el 7 de noviembre. Una de las actividades esenciales será la escenificación de La Llorona en Xochimilco; el mega desfile del día de muertos, que el sábado 2 de noviembre incluirá 25 proyectos artísticos, 11 carros alegóricos, 22 comparsas y diversos coreográficos para evocar a La Catarina. Pre. 2-9

PRETENDEN BASIFICAR A EVENTUALES EN PILARES. Desde que en enero pasado se echó a andar el programa de Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares), ejecutado por la Secretaría de Cultura de Ciudad de México, encabezada por José Alfonso Suárez del Real, hasta esta semana, se pusieron en marcha 62 sedes en las 16 alcaldías que conforman la capital mexicana. No obstante, la administración capitalina proyecta que antes de que concluya el año se pongan en operación 150, y que en el 2020 se activen 300. Para la ejecución de este proyecto se destinó un presupuesto de 2,000 millones de pesos, de los cuales 1,500 millones, de acuerdo con lo que se dijo a principios de este año, se usan para la remodelación, habilitación y equipamiento de los espacios que dan cabida a los Pilares. Los otros 500 millones de pesos son para cubrir los gastos salariales de los talleristas, a quienes se les paga entre 6,000 y 9,000 pesos mensuales. Eco. 46

ADEUDAN RECURSOS PARA RESTAURACIÓN. La rehabilitación del Ángel de la Independencia depende del flujo de recursos financieros, que hasta ahora no han sido liberados por el Gobierno de la Ciudad, expuso Roberto Meli, investigador emérito de la UNAM y quien está a cargo de la restauración del monumento. "No son cosas muy complicadas las que hay que hacer, pero pueden llevar tiempo si no hay fondos disponibles, puede tardar uno, dos años", comentó el recién nombrado Doctor Honoris Causa por la UNAM. Ref. 4-Cd

SECRETARÍA DE TURISMO

CAMBIA RUTA DE DESFILE DE MUERTOS POR F1. El Desfile Internacional de Día de Muertos, que para este año se realizará el 27 de octubre, cambiará de ruta debido a que coincidirá con la carrera de autos de la Fórmula 1. Para esta edición partirá desde el Zócalo capitalino y concluirá en la zona hotelera de Polanco, lo anterior fue anunciado por autoridades de las secretarías de Turismo y de Cultura de la Ciudad de México. En la presentación de todas las actividades que conformarán los festejos por el Día de Muertos, la directora del Fondo Mixto de Promoción Turística, Paola Félix, señaló que la decisión se tomó para aprovechar el flujo de asistentes al evento deportivo. "¿Por qué cambió la ruta? Porque la Fórmula 1 termina a partir de las 5:30, y todas las personas que están ahí regresan a la zona hotelera, sobre todo en Polanco, y queremos ahí detonar mayor impacto de una tradición milenaria", explicó. Ref. 1 y 3, Uni. 19, Jor. 32, Cro. 12, Sol. 25, 24H. 9, Met. 13, Gra. 9, DB. 10.

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

CREAR CERTIDUMBRE EMPRESARIAL, NECESARIO EN CDMX: COPARMEX. A pesar de la desaceleración económica nacional, la Ciudad de México ha tenido cuidado de no perder ritmo y la capacidad de crecimiento que la caracteriza; no obstante, la inseguridad, movilidad y certidumbre empresarial prevalecen como los principales retos. “Sin duda alguna la capital es la principal tractora de la inversión pública y privada, y en ese sentido tiene la capacidad suficiente para mantener su nivel de 17% del Producto Interno Bruto (...) Pero lo que sí vemos es un panorama todavía de incertidumbre para la actividad económica a nivel nacional”, aseguró Jesús Padilla Zenteno, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana de la Ciudad de México. Eco 30

SECRETARÍA DE LA MUJER

SIN RESPUESTA A LAS MUJERES. Habitantes de Tlalpan denuncian que la situación de violencia de género es grave y la demarcación está entre las alcaldías donde se cometen más delitos contra las mujeres; acusan que la Alcaldesa Patricia Aceves no escucha los reclamos ni atiende la problemática. RI 18

ALCALDÍAS

ALCALDÍAS Y C5 YA ESTÁN EN SINTONÍA. Con la firma de ayer de un convenio con la Alcaldía Álvaro Obregón, el C5 completó la suscripción de dichos documentos con los titulares de las 16 demarcaciones de la capital, informó su coordinador general, Juan Manuel García Ortegón. En la sede del organismo, anunció que se instalarán dos mil 338 cámaras nuevas en esa jurisdicción. Sol 26M

IGNORA SCT SOLICITUD DE NUEVA RAMPA. Hasta el momento, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes no ha dado respuesta a la solicitud de construir una rampa en Puerta Santa Fe, a fin de prevenir los accidentes vehiculares que se registran en la zona, precisó Layda Sansores, Alcaldesa de Álvaro Obregón. Sol 26M

NIEGAN DIPUTADOS A BJ MIL MILLONES. La solicitud de mil millones de pesos del Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, al Congreso de la Ciudad para cambiar la carpeta de asfalto por un nuevo sistema de concreto hidráulico en la demarcación, fue rechazada. Los mil millones, agregó, contemplaba dirigirlos también hacia un programa de “inteligencia en seguridad ciudadana”. Ref 5C

“EL MAYOR RETO ES EL COMERCIO INFORMAL”. Cuando recién tomaba las riendas de la Cuauhtémoc, Néstor Núñez aseguró que las prioridades para la demarcación serían iluminaria, transparentarla y regularizar el comercio en la vía pública. A un año de tomar posesión, el Alcalde hace un balance de las prioridades y problemas de su territorio. Ref 1/2C.

PIDEN INFORME SOBRE OBRA. La diputada Leticia Varela pidió al Alcalde de Coyoacán, Manuel Negrete, que informe sobre la legalidad de la obra y los permisos otorgados a la inmobiliaria Be Grand con respecto del desarrollo inmobiliario ubicado en Copilco 75, el cual está suspendida. Ref 2C

TENGA CUIDADO. De acuerdo con vecinos, el registro ubicado cerca de la puerta 5 del Autódromo Hermanos Rodríguez y a unos metros del puente vehicular en dirección a la Terminal 2 del AICM, en Viaducto, sigue sin ser reparado y cada día acumula basura. Ref 9C

APELARÁN SUSPENSIÓN DE OBRAS EN LAFONTAINE. El Tribunal de Justicia Administrativa, a través de un recurso de reclamación, resolvió levantar la suspensión de obras que había impuesto la alcaldía Miguel Hidalgo en el inmueble ubicado en Lafontaine 110, en Polanco. De acuerdo con Gustavo García, Director Jurídico de MH, la sentencia fue emitida el 17 de septiembre y notificada a principios de octubre. Ref. 4C

VEGETACIÓN DE CEMENTO. Un poste de concreto arrumbado en un camellón del Eje 3 Eduardo Molina esquina con Circunvalación, colonia Morelos, obstruye el crecimiento de plantas, además de que representa un riesgo para los peatones. Ref. 3C